

特別鼎談企画
発想と情熱で
切り拓く新たな
フィールドとは…?

01
よろず
支援機構の強み

金融や税務、販路開拓やネット広告のノウハウ、さらには農商工連携など、あらゆる経営課題の相談に、専門知識豊富なコーディネーターが応じます。

02

あいち産業振興機構とは?

愛知県内の中小企業・小規模事業者の皆さまを支援する愛知県100%出捐の公益法人、知事から指定された県内唯一の中小企業支援センターです。



中小企業・
小規模事業者のための
気軽な経営相談所

日刊
THE NIKKAN
工業
KOGYO SHIMBUN
新聞

愛知県・尾張エリア限定
PR版

特別鼎談企画 「愛知県よろず支援拠点」の賢い使い方

「品質を低下させるダウンリサイクリング」ではなく、「いいものはいい」を貫く新発想の製品開発。

あらゆる経営課題の相談に、専門知識豊富なコーディネーターが応じる「愛知県よろず支援拠点」。今回はこの「よろず支援」を活用して、「ガラスとプラスチックの複合材によるバリ取りブラシ」を開発した、イハラ合成会長の伊原歳博氏と、チーフコーディネーターの多和田悦嗣氏、ものづくり担当コーディネーターの今橋邦彦氏の3者が集い、製品開発の経緯や支援活用の方法などについて語り合った。

多和田 伊原さんが初めて「愛知県よろず支援拠点」(以下、「よろず支援」)にみえたのは、2年ぐらい前になりますか。

伊原 愛知県庁に「ものづくり補助金」の相談に行き、そこで「よろず支援」を紹介されたのがきっかけです。

多和田 私が最初に話して驚いたのは、「この道に入る前は、10年間トラックの運転手をしていました」と言われたことです。なんでトラックの運転手が経営者に、と……。

伊原 トラック運転手をしていた時に父が倒れて、父の興した会社を引き継ぐことになりました。父からプラスチックのことを教わったのは、1ヶ月そこそこ。まさにゼロからスタートでした。「何でもします。仕事をください」といろいろな会社を回ったものの、何も知らない若造に仕事をくれる会社はなかなかありません。それでも諦めずに頑

愛知県よろず支援拠点
コーディネーター
今橋 邦彦氏

株イハラ合成
代表取締役会長
伊原 歳博氏

愛知県よろず支援拠点
チーフコーディネーター
多和田 悅嗣氏



張って、中国の「リサイクルバブル」のおかげもあって、なんとか会社も軌道に乗りました。そんな矢先にリーマンショックがあって、うちの会社も窮地に立たされました。その時、「価格競争だけに翻弄されるのはやめよう」と心に決めました。そのためには自社のオリジナル製品がどうしても必要だと思ったんです。そんな時に「よろず支援」を知り、いろいろな先生に相談する機会を得ました。

発想と情熱が生み出した 複合材バリ取りブラシ

多和田 伊原さんが「何も知らないから、一所懸命勉強するんです」と言われたことも印象に残っています。経営者としてスタートされて、あちこちの大学に勉強に行かれたんですよね。

伊原 自分の知りたいテーマの論文を書かれている先生を訪ねて、いろいろな大学に行きました。「君はそんなことも知らずに、ここに来たのか」と叱られることがたびたびですが、そこで見栄を張って仕方ありません。「わからないので、ぜひ教えてほしい」としつこく食い下がって、いろいろなことを教えていただきました。

多和田 そういう姿勢が立派ですよね。

最初は私がお話をしていたのですが、技術的な相談がメインだとわかり、今橋さんに引き継ぎました。今橋さんは大手自動車メーカーのOBであり、リサイクルにも精通する人なので……。

今橋 私は伊原さんのリサイクルにかける情熱に驚きました。工場見学に伺った時に、「品質を低下させるダウンリサイクリング」ではなく、「いいものはいい」という発想を貫くリサイクルを実現するには、どうすればいいですかと相談を持ちかけられた。伊原さんの発想は最初から「高品質のままでサイクルしたい」というものでした。そういう発想と会長の情熱が、ガラスとプラスチックの複合材を使った「バリ取りブラシ」を生み出したのだと思います。

多和田 技術畠の人を突き動かしてしまう魅力を伊原さんは持っている。

今橋 私も伊原さんのポリシーを貫く精神と、疑問はとことん解決しようとされる姿勢を見習いたいと思います。

伊原 や、お恥ずかしい限りです。ただ、わからないこと、疑問に思うことがあると、とことん解決したくなるんです。だからできるだけ直接お会いして「これでもか」と質問をぶつけます。「よろず支援」の先生方は、「今さらこ

んなことを聞いて大丈夫だろうか」と思うような質問にも、きちんと答えてもらえる。それが本当に有難いです。

今橋 伊原さんの姿勢は、ものづくりの人にとってとても大切なことだと思います。自分が現場に赴いて自分の目で見る「現地・現物主義」じゃないとダメなんです。さらに「なぜこうなんだ」と解析していく姿勢もお持ちですから。

多和田 技術のことごちらに相談にみえた方は「技術担当がたった一人で、大丈夫なのか」と心配されるが、そんな心配は無用だと私は答えます。今橋さんの後ろには何十人の技術者が控えていますから。

今橋 「テクノプロス」というNPO法人があり、これは豊田中央研究所を中心としたトヨタグループの技術者OBが組織しているコンサルタント集団です。テクノプロスのメンバーは中小企業庁が運営する「ミラサポ」という中小企業支援サイトにも登録しています。専門家の皆さんとのいろいろな知恵を結集して、ともに開発を進めていく感じです。

※裏面に続く……▶



伊原 歳博会長



多和田 悅嗣チーフコーディネーター

よろず支援拠点が 経営の悩みにお応えします!!

ご相談は
何度も無料!!



愛知県よろず支援拠点

〒450-0002 名古屋市中村区名駅4-4-38 ウインクあいち14階
TEL: 052-715-3071 FAX: 052-563-1436



愛知県内の中小・小規模企業を支援するため、愛知県の100%出捐のもとに設立された公益法人で、法律に基づき知事から指定された県内唯一の中小企業支援センターです。

公益財団法人 あいち産業振興機構

<http://www.aibsc.jp/>
TEL: 052-715-3070 FAX: 052-563-1436

あいち産業振興機構

